



**MARIO ROBERTO
SANTUCHO**

El Combatiente

★ N°1163 ★ 1° de mayo de 2024 ★ \$1.000

POR LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA



Partido Revolucionario de los Trabajadores



**Un 1° de mayo
con nuevos desafíos
para la clase obrera**

¿QUÉ PASA POR ARRIBA Y QUÉ PASA POR ABAJO?

La etapa que transitamos requiere de mucha firmeza para producir un cambio en calidad de la lucha política que está latente en muchos centros de trabajo, en los barrios y en establecimientos de todo tipo.

El debate político permanente facilitará ese camino si lo acompañamos con la búsqueda de ese tan necesario involucramiento de todo ese potencial de clase revolucionaria que ya no es tan ajeno a esta realidad.

En el terreno político de la superestructura del sistema, termina abril y comienza el mes de mayo con el gobierno consiguiendo un dictamen en la cámara baja para tratar la denominada ley de bases.

Esta nueva iniciativa de Javier Milei en el Congreso para obtener facultades extraordinarias (que viene de traspíe en traspíe desde que asumió en diciembre), si bien plantea ciertos retrocesos respecto a la fallida “ley ómnibus” (sobre todo, en materia laboral) tiene varios puntos que siguen siendo **muy perjudiciales para las y los trabajadores**.

En lo laboral los artículos se redujeron, de 60 a 16, con la particularidad de que no se tocan las cajas sindicales, lo que motiva a preguntarse si es por eso que tanto la CGT como la CTA están durmiendo esa especie de “siesta eterna”...

De donde no se han bajado en casi nada es en materia de reforma del Estado. Allí pretenden avanzar todavía con mayor énfasis, no solo en privatizaciones y despidos masivos, sino también en desregulaciones, intervención de organismos públicos por parte del ejecutivo y cierre definitivo de institutos nacionales y descentralizados. (1)

El proyecto que busca comenzar a concretarse en el Parlamento burgués (cosa que habrá que ver en su derrotero de las semanas venideras si pasa de Diputados al Senado, donde la rosca de “la

casta” volverá a ponerse en movimiento), lo que busca es darle cierta base material al relato del presidente que pretende constituirse en la nueva máscara, el nuevo cascarón de la burguesía monopolista, engolosinada con los enormes negocios que algunas de sus facciones vienen haciendo gracias a la gestión libertaria.

Todo esto es lo que fundamentalmente **pasa por arriba**.

Mientras tanto, por abajo, la clase obrera y el pueblo oprimido “no comen vidrio”. Esto se viene expresando en los profundos debates y en algunas acciones que ya existen en las grandes fábricas y en diversos lugares de trabajo.

Y quedó demostrado en las masivas manifestaciones contra la gestión del gobierno en la marcha universitaria del 23 de abril, significando un importante avance en un contexto que (en apariencia) venía siendo de “apatía” y “falta de compromiso colectivo”.

Lo que estamos viendo es que aparece un denominador común: esas movilizaciones **marcan un antes y un después**. Si bien entendemos que no se expresan cambios abruptos en la situación de resistencia es importante prestarle mucha atención.

Ha sido un golpe político al plan del gobierno y esto lo debilita. La masividad no solo en la ciudad de Buenos Aires, sino las movilizaciones que se realizaron en 60 ciudades a lo largo y ancho del país.

El caminar de esas calles colmadas de humanidad, de simpleza, dejando su estela de firmeza ante lo que se viene, ha dejado “una espina clavada” en el plan de gobierno. Las grandes oficinas de los CEOs que ocupan puestos de funcionarios en este Estado han sentido el golpe. Porque lo que de alguna manera pudo verse fue el comienzo de **una unidad de hecho** generada entre estudiantes y trabajadores y trabajadoras docentes y no docentes, por encima de cualquier “corralito” que buscaran imponer las conducciones gremiales. Y esto fue posible -en gran medida- por la irrupción del movimiento estudiantil, donde fue clara la participación y protagonismo de amplios sectores de base desde las escuelas y universidades.

Hay que tener en cuenta que en este sector se asienta una base importante del voto al gobierno e incluso a otras alternativas burguesas aliadas al gobierno (pro y radicales, principalmente). Muchísimos grupos desde las escuelas que se sumaron y se hicieron ver, fueron parte de esa marea de todo tipo que se juntaron y fueron protagonistas. Muchísimos grupos desde las Universidades, desde las cátedras, desde donde sea.

Esa alegría que pudo sentirse en las movilizaciones expresa un estado de ánimo que produce parte de ese cambio que mencionamos como “*un antes y después del 23*”.

Porque fue una movilización amplia y masiva que no pudo ser capitalizada por ninguna fracción ni alternativa burguesa. Con un protocolo anti piquete que no pudo ser aplicado producto -justamente- de la masividad. Y un dato a tener en cuenta: muchos obreros y obreras participaron junto a sus familias, o en grupos, por fuera de los sindicatos.

El escenario que brevemente describimos nos pone por delante la necesidad de profundizar y seguir trabajando sobre el eje táctico ya planteado: **quebrar el plan de gobierno con la movilización desde las bases.**

Debemos aprovechar una situación que empuja al gobierno a conductas erráticas que lo desprestigian y develan lo falso entre su discurso y la acción concreta en contra de sectores populares que tenían cierta expectativa en que podía haber alguna salida a sus penurias.

Porque de si algo estamos seguros es de que el gobierno de la burguesía seguirá insistiendo en **el apriete al pueblo**, porque es la única manera de realizar hoy sus ganancias cuyos porcentajes van cayendo inexorablemente al ritmo de la concentración mundial de capitales.



Como también estamos seguros que, del crecimiento de la resistencia, la organización y el liderazgo de la clase obrera en este proceso dependerá el curso a favor del pueblo que vayan tomando los acontecimientos, razón por la cual, si en algo nos tenemos que concentrar las y los revolucionarios es en fortalecer, profundizar y extender ese camino.

La carencia a resolver sigue siendo la ausencia de una alternativa revolucionaria visible que empuje a este sistema podrido al terreno de los desechos y con él a la clase burguesa que lo sostiene.

Hay que romper el cerco ideológico que nos impone la **democracia representativa** para potenciar las fuerzas que comienzan a expresarse y están mucho más cerca de lo que a veces las consideramos. Como siempre decimos: se irá gestando de lo pequeño a lo grande y de lo simple a lo complejo.

Desde esa confrontación política independiente avanzaremos a la par en la lucha ideológica; más aún con un presidente que no pierde oportunidad de hacer alarde de su anticomunismo acérrimo (cosa que para nada es casualidad, por supuesto).

La etapa que transitamos requiere de mucha firmeza para producir ese cambio en calidad de la lucha política que está latente en muchos centros de trabajo, en los barrios y en establecimientos de todo tipo. El debate político permanente facilitará ese camino si lo acompañamos con la búsqueda de ese tan necesario involucramiento de todo ese potencial de clase revolucionaria que ya no es tan ajeno a esta realidad. ★

(1) Sugerimos leer la nota del domingo 28 de abril publicada en nuestra web, donde hacemos un análisis pormenorizado respecto a las modificaciones que plantea el dictamen de la nueva ley respecto al empleo público, al empleo privado, en términos previsionales, en materia represiva y sobre los beneficios a las grandes empresas.

NEA, la experiencia reciente: DE LO PEQUEÑO A LO GRANDE

En el número del 1° de abril comenzamos a publicar en esta sección una serie de artículos para reflejar el estado de ánimo y el estado de la resistencia que reflejan las luchas en las diferentes regiones de nuestro país.

Conflictos que muchas veces no “escalan” a los grandes medios de desinformación pero que están presentes en cada comunidad.

En esta oportunidad nos metemos en **la zona del Noreste** de nuestro país.(NEA)

09/04: Obreros textiles de Algodonera Avellaneda, en Reconquista (Santa Fe), lanzan una asamblea y un paro en reclamo de pagos salariales atrasados y comienzan a exigir aumentos de sueldo.

16/04: Trabajadores municipales de Resistencia se movilizaron por la reincorporación de 432 empleados de planta despedidos por el Intendente Roy Nikisch.

23/04: Marcha en defensa de la universidad pública en Resistencia. Estudiantes, docentes, no docentes y comunidad en general de los dos campus de la UNNE (Corrientes y Chaco) y de la UTN (Facultad Regional Resistencia), produjeron una masiva movilización. Contaron con el apoyo de trabajadores de todos los sectores y convocaron a más de 10.000 personas.

26/04: Trabajadores de la educación de la provincia de Misiones desarrollan un plan de lucha que ya lleva varias semanas. Protagonizan una jornada de protesta en muchas localidades, con asambleas, marchas, clases públicas y volanteadas. Reclaman reapertura de paritarias, aumento salarial y rechazan el cierre de cursos y el ajuste en el sector.

26/04: Trabajadores sanitarios de SAMEEP (empresa de agua de la provincia del Chaco), llevan adelante asambleas por sector para lanzar un plan de lucha y resolver un pliego de reclamos en condiciones laborales y aumento de salarios. ★



OBSERVATORIO SALARIAL NACIONAL

*Comenzamos a publicar en nuestra página web una nueva herramienta que denominamos **Observatorio Salarial Nacional**. El objetivo es poder visualizar de manera sencilla (en distintas ramas productivas y sectores laborales) cómo es la evolución del poder adquisitivo de nuestros salarios, frente al ocultamiento sistemático que hace la burguesía de los datos estadísticos que maneja.*

OBSERVATORIO SALARIAL NACIONAL | ÍNDICE

El Observatorio Salarial Nacional (OSN) es una herramienta elaborada para facilitar el cálculo y la visualización de la evolución del poder adquisitivo del salario.

Surge ante la necesidad de facilitar herramientas de cálculo de aumento salarial frente a los altos índices de inflación que apuntan a la disminución de ingresos de la clase trabajadora, y ante la ausencia de estadísticas gubernamentales que reflejen la realidad de la evolución de los salarios.

La actualización de datos se realiza de manera mensual, luego de la publicación del Índice de Precios al Consumidor (IPC) y del valor de la Canasta Alimentaria y la Canasta Básica que confecciona el INDEC, durante la tercer semana de cada mes.

ÍNDICE

1) Instructivo

2) Poder Adquisitivo [\$]

3) Poder Adquisitivo [US\$]

4) Devaluación y Poder Adquisitivo

5) Salarios y canastas

6) US\$ Cotización

7) US\$ Salario

8) Metodología

Este Observatorio es sostenido gracias al aporte de trabajadores de distintas ramas laborales.



Si usted desea colaborar al fortalecimiento de esta herramienta ya sea aportando series estadísticas, información sobre escalas y convenios, o solicitar que elaboremos la serie de algún convenio colectivo específico, no deje de contactarnos a través de cualquiera de nuestras redes.

LA “LIBERTAD” DE MILEI Y LOS SECTORES MONOPOLISTAS QUE GOBIERNAN

Según el gobierno vamos hacia una “apertura al mundo libre”. ¿Libre de qué? Libre para embestir de manera reaccionaria contra las y los trabajadores. Clase que sigue avanzando en la resistencia a estas políticas, luchando contra los despidos, por paritarias que signifiquen aumentos salariales y no sólo recomposición, por la toma de decisiones que involucre a todos desde las bases y en contra de las negociaciones espurias y a sus espaldas.

A caballo de ¡Viva la libertad, carajo!, el presidente Milei se impuso en el balotaje ayudado por el hartazgo que grandes sectores de masas habían alcanzado con el gobierno kirchnerista de los dos Fernández y de la gestión de Massa.

Algunos, además, cifraban expectativas en que Milei haría honor a su eslogan de campaña contra “la casta” y a favor de la libertad.

Pero, a poquito de asumir, se pudo ir comprobando que “la casta” somos las y los trabajadores y sectores populares y que la libertad sólo es, para lo más concentrado de la burguesía monopolista y, fundamentalmente, para los empresarios amigos del poder.

Ni más ni menos, una versión mucho más aguda y acelerada de lo hecho por el gobierno peronista anterior.

Así, vemos con claridad, cada vez mayor, que hay libertad para subir los precios de los alimentos; los elementos de limpieza; la indumentaria; los medicamentos; el combustible que, en lo que va del año, aumentó varias veces; los transportes; el gas; la luz; los alquileres; las prepagas, los automóviles; los electrodomésticos; etc.

Al mismo tiempo, se redujeron los recursos destinados a educación pública gratuita, vivienda y salud pública gratuita, para la cultura, para la ciencia y la tecnología, para el cuidado de los parques nacionales, con el argumento de que “no hay plata”.

Pero resulta que hay plata para el aumento a los legisladores, para las fuerzas de seguridad, para el ejército, para movilizar fuerzas de seguridad hacia Rosario (las cuales no sólo no actúan contra el narcotráfico, sino que hostigan a los jóvenes y habitantes de los barrios, mientras los negocios de la droga se continúan haciendo bajo la mirada atenta y cómplice del Estado y del poder burgués), para proyectar obras con el Comando Sur de Estados Unidos a fin de localizar una base puerto en Ushuaia...

Los despidos en los distintos ámbitos estatales se hicieron y se hacen en contra de una masa de trabajadores que no distingue a quienes realizan su actividad en forma responsable y que tienen años de servicio, dejando a los trabajadores y sus respectivas familias a la intemperie y, en muchos casos, sin posibilidad de encontrar otro puesto de trabajo.

Lo más cínico e indignante es que dichas cesantías, desde el gobierno y ciertos sectores burgueses, se gritan como un gol de la selección nacional de fútbol.

En cambio, para las paritarias no hay “libertad” y se impone un techo ridículo que no permite, no ya aumentos, sino recomposición de salarios. Para las jubilaciones y pensiones tampoco hay aumentos ni resolución sobre los índices de actualización de haberes, por el contrario, se modifican los mismos con porcentajes mínimos y se establecen bonos fijos que se van licuando con la inflación.



Lo cual reduce el poder adquisitivo de los ingresos populares y alimenta las ganancias de la burguesía.

Como vemos, la “libertad” rige para los mismos a quienes han beneficiado todos los gobiernos de la era “democrática” y para los trabajadores y sectores populares, van destinados las cadenas más gruesas.

Además, Milei insiste en los proyectos de Ley y DNU (ahora modificados por la presión en contra que recibió), que le otorgarían el marco legal y de continuidad ante estas políticas nefastas en contra del pueblo.

Sus argumentos repetidos en relación a que el Estado no tiene que intervenir para las negociaciones libres entre partes, no sólo se evidencian como falsos e hipócritas por todo lo dicho, sino que, a ello, se agrega el alineamiento internacional con los Estados asesinos de Estados Unidos e Israel, ante quienes se derrite toda su estampa agresiva que quiere mostrar ante al público, para transformarse en perro faldero de ambos rindiendo pleitesía y haciendo de lamebotas.

Sobre esto último hay que destacar sus argumentos de abrirse al mundo libre. Al respecto, cabe destacar que La ONU votó una resolución sobre crímenes de guerra y genocidio contra la humanidad por parte de Israel (lo cual todo el mundo verifica por la barbaridad antihumana que dicho Estado está ejecutando en la Franja de Gaza), y sólo seis países votaron en contra: Argentina, Bulgaria, Alemania, Malauí, Paraguay y los Estados Unidos.

¿Ésta es la apertura al mundo libre? ¿Libre de qué?

Ante esta embestida reaccionaria los trabajadores siguen avanzando en la resistencia a estas políticas, luchando contra los despidos, por paritarias que signifiquen aumentos salariales y no sólo recomposición, por la toma de decisiones que involucre a todos los trabajadores y en contra de las negociaciones espurias y a sus espaldas.

Con esta actitud que nace desde las bases, se van clarificando, aún más, los dos campos enfrentados antagónicamente: la burguesía y sus gobiernos de turno, por un lado, en contra de la clase obrera, trabajadores en general y pueblo oprimido, por el otro.

Entre estos últimos, la clase obrera, desde el empuje de sus bases, va caminando hacia su destino histórico que es el de liderar y dirigir, junto a su partido revolucionario, los destinos de las grandes masas oprimidas.

Lo dicho, tiene que ver con los aún primeros pero firmes pasos de lograr su independencia política en organizaciones que representen sus verdaderos intereses (difícil pero necesaria tarea) frente al freno de las dirigencias sindicales que los monopolios utilizan como herramienta de contención contra el descontento y la organización que se viene generando en la clase.

De esta tarea de construcción y orientación política depende el curso que la lucha de clases irá transitando en nuestro país. ★

EL ABAJO QUE SE MUEVE

Reflejamos en estas páginas algunas de las luchas protagonizada por trabajadoras y trabajadores de nuestro país durante el mes de abril.

La conflictividad laboral se viene profundizando con diversos conflictos que nacen como respuesta a los anuncios de despidos y recortes de derechos de miles de trabajadores (que son una muestra de la política de disciplinamiento que lleva adelante el gobierno de la burguesía).

INDEP (Mar del Plata) 8/04: Trabajadores del Instituto Nacional de Investigación y Desarrollo Pesquero (INIDEP) realizaron una vigilia para pedir la reincorporación de los despedidos. La convocatoria fue extensiva a toda la sociedad marplatense en la escollera norte, donde se encuentra la sede del organismo nacional. Cerca de 150 manifestantes se acercaron con velas y antorchas para solidarizarse con el reclamo.

ALGODONERA AVELLANEDA (Reconquista, Santa FE) 8/04: Ante la postergación del pago de la quincena los trabajadores resolvieron realizar un paro. No solo reclaman por el pago, sino también por violaciones a sus derechos.

ACINDAR (Villa Constitución, Santa Fe) 11/04: El jueves 11 de abril nuevamente en Villa Constitución (una ciudad con una larga tradición de movilizaciones obreras y populares) en un nuevo escalón de organización y lucha, los trabajadores metalúrgicos, acompañados por otros sectores de obreros de la construcción, comercio, estatales, ferroviarios, aceiteros (como así también algunas organizaciones políticas y pueblo en general) se movilizaron multitudinariamente para defender sus derechos, sobre todo, el derecho a un salario digno. El marco de esta movilización fue el largo proceso (que ya lleva 5 meses) de las paritarias metalúrgicas, lo que llevó a que los obreros siderúrgicos (rama 21 de UOM, la totalidad de los operarios de Acindar y algunas empresas contratistas que trabajan en la planta) tengan sus sueldos congelados desde noviembre, con una inflación acumulada que ya pasa el 80 %. Se realizaron movilizaciones semanales en Campana, San Nicolás y Villa Constitución (sedes de Siderca, Siderar y Acindar).

MUNICIPALES (Cipolletti, Rio Negro) 10/04: Los trabajadores de Cipolletti de los gremios UPCN, Soyem y ATE llevaron adelante diversas medidas de fuerza, entre ellas la retención de servicios. Fueron 72 horas de reclamo con una movilización al edificio municipal.

COLECTIVEROS (AMBA) 11/04: La Unión Tranviarios Automotor (UTA) amenazó con realizar un paro de colectivos para el jueves 11 de abril en el Área Metropolitana de Buenos Aires (AMBA). Así lo dio a conocer en un comunicado que difundió en medio de las negociaciones entre el Gobierno y las cámaras de transporte sobre el conflicto salarial con los choferes. Al no efectuar el pago, los choferes hicieron un paro total. El día 24 llegaron a un acuerdo parcial entre los directivos de la Unión Tranviarios Automotor (UTA) y las cámaras empresarias del autotransporte de pasajeros en el AMBA que permitió acercar posiciones entre las partes y evitar el paro de colectivos que se había anticipado para las próximas horas si no había acuerdo. Acordaron el pago de una suma fija de 250 mil pesos el próximo 15 de mayo y un segundo desembolso similar el 14 de junio en favor de cada uno de sus choferes, con carácter "no remunerativo". Se seguirá negociando la recomposición salarial, ya que el salario básico de los choferes de líneas de colectivos sigue establecido, por ahora, en 737 mil pesos, tal como fuera resuelto en el convenio firmado para el mes de febrero.

PEPSICO (Mar Del Plata) 11/04: 15 obreros fueron despedidos. Al enterarse de la situación, los trabajadores decidieron paralizar la producción de la planta, declararse en estado de asamblea permanente, protagonizar una protesta dentro de las instalaciones y aguardar por la respuesta del Ministerio de Trabajo a una denuncia presentada en las últimas horas.

PAGINA 12 (CABA) 22/04: La asamblea de trabajadores del diario Página/12 agrupados en el Sindicato de Prensa de Buenos Aires (SiPreBA) resolvió profundizar las medidas de acción ante la negativa de la patronal de aceptar la paritaria que acaban de firmar la mayoría de las cámaras con el sindicato. La asamblea resolvió una sucesión de paros que, acumularon 96 horas consecutivas que se cumplieron con alto acatamiento.

A la vez emitió un comunicado en el que señalan que *“los trabajadores de Página/12 volvemos a expresar nuestra preocupación y repudio ante la postura intransigente y cruel del Grupo Octubre, encabezado por el empresario y sindicalista Víctor Santa María, de mantener congelados los salarios en el marco de una de las peores situaciones económicas de la historia del país”*.

TRABAJADORES DE LA FRUTA (RIO NEGRO, NEUQUEN) 24/04: Empresarios de la fruticultura del Valle de Río Negro y Neuquén alcanzaron un nuevo acuerdo salarial con los trabajadores de los galpones de empaque. Así destrabaron el conflicto por un reclamo salarial, que había puesto en jaque la salida de fruta en uno de los galpones más grandes que tiene la firma Moño Azul, ubicado en la localidad de Villa Regina.

Pero el bloqueo no solo estaba afectando a la firma mencionada. Fueron varias las empresas que sufrían este conflicto. En principio los trabajadores tomaron como forma de protesta frenar la salida de todo tipo de fruta para su comercialización. El martes 23 comenzaron los paros en las plantas de empaque de toda la región del Alto Valle. Esto le pega de lleno a la exportación del producto, en pleno proceso con los barcos a la espera de carga en el puerto. Desde el martes que las y los trabajadores no dejaban que la fruta salga de los galpones.

SENASA 27/4: Se van a paralizar todos los controles en puertos, aeropuertos y aduanas. Además se va a levantar la fiscalización en todas las barreras zoofitosanitarias y el sindicato se movilizó el 30 de abril al Congreso. La Asociación Trabajadores del Estado (ATE) realizará un paro de 72 horas en el Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (SENASA) a partir de las 0 horas y se paralizarán las exportaciones y controles sanitarios en todo el país.



La medida surge a partir del dictamen de mayoría al proyecto de Ley Bases, firmado en la Cámara de Diputados, el cual propicia una dura reforma del Estado que deteriorará notablemente el funcionamiento de organismos estatales. El 30 de abril se movilizaron frente al Congreso en una Jornada Nacional de Lucha.

ACEITEROS (San Lorenzo, Santa Fe) 27/4: El sindicato que reúne a los trabajadores de las plantas de molinera para aceite convocó a una huelga por tiempo indeterminado en protesta contra los cambios en las leyes laborales incluidos en el paquete de reformas que impulsa el Gobierno de Javier Milei.

La medida de fuerza lanzada por el Sindicato de Obreros y Empleados Aceiteros (SOEA) se llevará a cabo en el 80 % de las plantas de molinera ubicadas en las terminales portuarias agroexportadoras de Argentina, país que es el primer exportador mundial de aceite de soja y el quinto de girasol.

La fábrica Danica, en Lavallol (Bs As) también se sumó al paro. El mismo es con las y los trabajadores adentro de la empresa y en todos los turnos. ★

Avanzar con las metodologías de la democracia directa y autoconvocada, la extensión del estado asambleario y la acción desde las bases con independencia política es el camino inmediato a desarrollar en las fábricas, los talleres y todos los ámbitos de trabajo.

“Vos tenés razón... pero no se puede cambiar”

En diferentes lugares de trabajo, en el marco de las experiencias de lucha que se vienen llevando adelante, aparecen inquietudes. Dudas que surgen en esa vanguardia obrera que está naciendo, que se va moldeando al calor de los acontecimientos, pero sin una clara conciencia de clase o –en todo caso- imbuida de toda la ideología burguesa con la que nos machacan a diario.

Desde esta sección vamos a ir tomando esas “verdades” que recibimos de nuestros compañeros y compañeras de trabajo, con el objetivo de facilitar el debate cotidiano y aportar en la tan necesaria lucha ideológica. En esta oportunidad, otro “clásico”: “Vos tenés razón pero no se puede cambiar”.

Nuestro partido caracteriza que, como clase, estamos en una situación de resistencia.

Donde la política de *shock* del gobierno de los monopolios golpea los bolsillos de las familias obreras y populares con inflación y aumento de tarifas, con suspensiones o despidos, etc.

Todo ello, encuentra respuestas de lucha, algunas veces unificadas y otras veces aisladas.

Si a eso le sumamos la impunidad de los gremios y las empresas, se transforma en un *combo* que pareciera intocable.

Allí es donde **la falta de una organización independiente de la clase obrera** hace que todo cambio se vea “imposible de hacer.” Se comprende que es necesario, que hay que cambiar este orden de cosas, pero que “no tenemos posibilidades de hacerlo”.

Esa es una de las respuestas más habituales con las que nos encontramos a veces, a la hora de organizarnos y avanzar con nuestros compañeros y compañeras de trabajo.

Se ve a la triple alianza que conforman el gobierno, las empresas y los sindicatos como un poder gigante, cuando en realidad son una ínfima minoría.

En realidad, **su poder está en el dominio ideológico.**

Esto incluye promover el miedo a que nos quedemos sin trabajo (cosa que no pierden un minuto en instalar día a día).

Nos meten la idea que “si la empresa está en crisis, no hagamos quilombo”... cuando en realidad cuando baja el laburo empiezan con las amenazas de los despidos, pero cuando consiguen nuevos clientes o nuevos mercados nunca obtenemos algún beneficio, no nos pagan las categorías, ni las horas extras en blanco, y todos los etcéteras más que quieras sumar.

Son una máquina de mandar y mandar confusiones en busca de favorecer sus intereses y así sostener sus ganancias.

Un ejemplo de ello es el tan difundido “si a la empresa le va bien, al obrero también le va a ir bien” (como si esto fuera por decantación, cuando en realidad es totalmente al revés).

O que “los que nos representan son los gremios y ellos son los que van a luchar por nosotros”.

Así van corriendo el verdadero eje de la lucha de clase contra clase y, por ende, **nos van debilitando.** Buscan hacerse fuertes utilizando la contradicción entre “posibilidad y necesidad”.



Por eso desde nuestra acción cotidiana no nos cansaremos de insistir en la necesidad, de que la única forma de ver cuán débiles están ellos es buscar nuestra unidad y organización como clase por abajo.

Y esto tiene que ser de forma independiente de los gremios y los falsos representantes, para desde allí avanzar y dar un salto hacia obreros y obreras de las fábricas vecinas.

Ese y no otro es el verdadero **poder** que tenemos las mayorías

obreras, las masas laboriosas que estamos padeciendo este brutal desguace que está haciendo el gobierno de la burguesía con nuestras vidas y la vida de nuestras familias.

Allí está la verdadera fuerza del cambio. Desde ahí es de donde sí podemos cambiar.

Es comenzar a **reconocernos como la clase capaz de poner las cosas en su lugar y de conquistar todo lo que nos proponemos.**

De comenzar a frenar los planes del gobierno y sus secuaces jugando el rol protagónico que la historia nos demanda como la clase que todo lo produce y -por lo tanto- que también todo lo puede decidir.★

Son una máquina de mandar y mandar confusiones en busca de favorecer sus intereses y sostener sus ganancias. Un ejemplo: “si a la empresa le va bien, al obrero también le va a ir bien” (como si esto fuera por decantación, cuando en realidad es totalmente al revés).

Este periódico ha sido editado e impreso con el aporte del pueblo trabajador



MARIO ROBERTO
SANTUCHO

El Combatiente

Partido Revolucionario
de los Trabajadores
Por la Revolución Socialista

Órgano de la Dirección del
Partido Revolucionario de los Trabajadores
Fundado el 6 de marzo de 1968.

Año 56°. Editorial El Combatiente.

prtarg.com.ar

prtweb@gmail.com

Aparece el primero de cada mes.





HACER CONSCIENTE

En las oficinas donde “se cocina” el poder todo se debate y se conmueve cuando la lucha de clases acelera sus pasos.

Cuando una oleada de proletarios y proletarias comienza a dar pelea.

Hay enojo, hay lucha, hay inquietudes políticas, económicas y sociales que circulan en el corazón del explotado y oprimido. Y todo comienza a teñirse de ese movimiento.

Se manifiesta cómo las clases están enfrentadas y los maquillajes que se utilizan para ocultarlo ya no tienen el esplendor de otras épocas, donde el sistema capitalista nos prometía que ya vendría el “derrame” si hacemos ahora los “sacrificios necesarios”.

Empezamos a sentir que las ideas que hablan de cambios profundos y estructurales no son rechazadas. La reivindicación de la democracia directa, la autoconvocatoria, que habla del poder que tenemos en nuestras manos para cambiar el actual estado de cosas, va caminando y sirve para fortalecer las tareas revolucionarias.

El capitalismo ha fracasado, eso se ve cada vez más. Pero aparece la incertidumbre, no sólo por lo que nos depara este gobierno sino por el futuro mediato.

Es allí en donde las y los revolucionarios tenemos que seguir difundiendo las ideas socialistas, construyendo organizaciones de base independientes de cualquier tutela burguesa y hacer consciente la necesidad de elevar la lucha política cotidiana en esa dirección.

Apuntar hacia un nuevo poder que se dirija a una sociedad de nuevo tipo.



/PRT ARGENTINA